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Le cimetière, il y a quelques années !!!  

http://www.saintfront43.fr/
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Cette année, le conseil a décidé les réalisations suivantes : 
 

Aménagement routier : 
 

Des travaux de goudronnage en enrobé sont prévus sur la 
route du Lac et sur la route de Soleilhac, des goudrons en 
gravillonnage sur les chemins de Bonnefond et de la 
Rochette. 
Le montant de ces travaux s'élèvera à environ 90 000 euros 
hors taxes. Une subvention de l’État d'un montant de 25 
000 euros viendra amoindrir le coût de ce projet. 
Suite aux pluies importantes de ce mois de mai, plusieurs 
chemins non goudronnés ont été fortement dégradés. Nos 
employés ont réalisé divers empierrements sur ces chemins. 
 
 

Afin de finaliser notre projet d'aménagement de pistes forestières, une nouvelle piste sera créée sous les 
hameaux de Chalendard et Bigorre. Le coût sera de l'ordre de 23 000 euros. 
 
Cette année, l'herbe du bord des routes pousse beaucoup, nous avons débuté les travaux de fauchage 
des accotements, il faut savoir que ceci représente environ une superficie de 18 hectares. 
 

 

Rénovation énergétique du centre d'accueil et des 

pavillons locatifs du pont : 
 
La partie centrale du centre d'accueil date de 1985, nous 
avons constaté que les menuiseries extérieures n'assuraient 
pas le confort thermique que l'on est en droit d'attendre 
aujourd'hui. 
Le conseil a donc décidé de changer les baies vitrées et les 
fenêtres vont être remplacées par des menuiseries 
aluminium avec double vitrage. 
Les menuiseries extérieures des bâtiments locatifs 
recevront le même traitement 
Le montant de ce projet s'élève à 100 000 euros, une 
subvention de la région de 40 000 euros et une aide 
financière de la communauté de communes de 26 000 euros 
viendront amoindrir le restant à charge pour la commune. 

 

Assainissement (eaux usées) : 
 

Seul le bourg est raccordé à l'assainissement collectif qui se rejette dans la station d'épuration. 
Le diagnostic de l'ensemble des réseaux est en cours, la première étape de mesure de débit est achevée 
ainsi que le plan précis des réseaux. 
Reste à réaliser les inspections télévisuelles du réseau au moyen de caméras afin de définir les zones 
défectueuses et les tests d'étanchéité. 
Ce diagnostic permettra de définir les zones à reprendre et de connaître notre réseau. 
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Déjà, le diagnostic nous préconise de refaire l'ensemble de la station d'épuration qui n'assure pas le 
rendement nécessaire à une bonne épuration des effluents. (Travaux en 2024 probablement) 
Le coût de ce diagnostic (80 000 euros) est financé par l'agence de l'eau et le département à hauteur de 
80 %. 
Les travaux nécessaires au raccordement des maisons de Bonnefond ont été réalisés ce printemps, ceci 
concerne les raccordements de trois maisons. Le coût de ces travaux s'est élevé à 17 000 euros, une 
demande de participation financière est demandée aux nouveaux abonnés pour un montant total de 6 000 
euros. 

 

 

Eau potable : 
 
Depuis l'année dernière, nous menons également le schéma et diagnostic de l'eau potable de l'ensemble 
du réseau communal qui s'étend sur environ 70 kilomètres. 
Les plans de recollement de l'ensemble de la commune sont réalisés, ainsi que le recensement des 
captages. 
Cette année, 17 compteurs généraux seront posés sur l'ensemble des antennes du réseau afin de pouvoir 
localiser les fuites sur le réseau, ceci permettra de connaître exactement le rendement de notre réseau. 
De plus l'ensemble des conduites et des pièces de fontainerie du réservoir du bourg seront remplacées. 
Ces travaux d'un coût de 85 000 euros seront financés à 70 % par l'agence de l'eau et le département. 

 

Alimentation en eau potable de maisons isolées : 

 
Sur l'année 2022, nous avons connu un déficit hydrique très important. Si 
bien que certaines habitations qui sont alimentées par des sources privées 
ont connu de grosses difficultés en matière d'alimentation en eau potable. 
Certaines sources s'étant taries. 
C'est le cas du secteur du Bois de la Batie, des Chazalloux, des Fayolles et de 
Mallard. Les habitants ont fait une demande à la commune pour être 
raccordés au réseau public. 
Le conseil a donné une suite favorable à ces demandes. L'alimentation en 
eau sera réalisée cet automne depuis le réseau de Roffiac sur une longueur 
de 3 500 mètres. Le coût de cet investissement sera de 98 000 euros. 
 Pour financer ce projet, une participation de 4000 euros sera demandée à 
chacun des 6 nouveaux abonnés et une subvention du département de 
30 000 euros est en cours de programmation, le restant sera à charge de la 
commune. 

 

Éclairage public : 
 

Le remplacement de l'ensemble des lampes de l'éclairage public 
est en cours de finition. Tous les points lumineux d'éclairage public 
ont été remplacés par des lampes LED qui consomment beaucoup 
moins d'énergie. 
Le coût de ce projet pour la commune sera de l'ordre de 60 000 
euros, cette dépense sera amortie en 3 ou 4 années, en effet la 
consommation d'énergie sera divisée par trois. 
De plus les lampes sont équipées d'un système qui permet une 
baisse de l'intensité sur une partie de la nuit. 
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Divers investissements : 
 
 
- Dans le cadre de l'aménagement du jardin public – cours 
d'école, le conseil a décidé la réalisation d'un nouveau 
monument aux morts en souvenir de nos compatriotes tombés 
au combat, principalement sur les deux guerres mondiales. 
Sur ce monument, en granit, sont inscrits les noms des 107 
soldats tombés pour la France, dont 105 durant la guerre de 
1914-1918. Le coût de cet investissement est de 10 000 euros. 
L'ancien monument sera démoli. 

  

-  Afin de réaliser une réserve foncière constructible, la commune a procédé à l'achat d'un terrain à la 
Faye, route du Monteil. Le coût de cet achat s'élève à 60 000 euros. 

 

-  Avec le chantier d'aménagement des pistes forestières, nous avons procédé à la reconstruction d'un 
mur de soutènement de la route communale dans le hameau de Bournac. Coût 18 000 euros. 
 

 

Bâtiments communaux : 
 

Isolation et bardage du pignon sud de l'auberge 
communale, avec remplacement des fenêtres, coût 23 
000 euros TTC. 
 
Reprise des panneaux solaires sur le toit du centre 
d'accueil posés sur la couverture en tuiles, en effet 
cette installation présentait de nombreuses fuites qui 
dégradaient fortement l'intérieur des locaux. Coût de 
l'opération 20 000 euros. 
 
Remplacement des portes sur les gîtes situés Montée 
de la Vierge. 
 

 

Nouvelle application : 

 
 
 
Illiwap est une application gratuite qui vous permet de suivre en temps réel les informations 
communales. A télécharger sur votre smartphone ! 
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L’Association d’Animation de Saint Front, faute de bénévoles, a été dissoute ce qui a entraîné la dissolution 
de toutes les associations qui en dépendaient. Suite à cela, il a fallu recréer les associations telles que le 
Football Club, le club des Jeunes, Saint Front Escapades et Big or Not qui seront désormais indépendantes. 
Il a également été créé le « Comité des Fêtes » qui a pour vocation d’organiser la vogue, le vide-grenier 
et autres manifestations en collaboration avec les autres associations. 
 
Vous trouverez ci-dessous le bureau de toutes les associations existantes sur la commune. 
 

Nom de l’association Président(e)  
Vice-président(e) 

Secrétaire 
Vice-secrétaire 

Trésorier(e) 
Vice-trésorier(e) 
 

Football Club Gilles Soleilhac 
Olivier Malosse 

Quentin Malosse 
Florian Soleilhac 

Elie Vial 
Loïc Batonnet 
 

Club des Jeunes Lilian Masson 
Théo Montès 

Sarah Verdier 
Lucie Vinot 

Amélie Soleilhac 
Simon Demars 

 

Saint Front Escapades Odile Delabre 
Régis Vannieuwenhuyze 

Marie-Pierre Boyer Anne-Marie Bret 
Sylvie Berthet 
 

Big or Not François Masclaux Diane-Salomé De Los 
Santos 
 

Peïo Novarina 
 

Comité des Fêtes 
 

Kevin André 
Patrice Philit 

Agathe Chazallon 
Jean-Jacques Baud 

Laurent Fievet 
Christine Dodillon 
 

Club des Aînés Juliette Charreyron  Michelle Demars 
 

ACCA Patrick Morel 
 

Philippe Delabre Patrice Philit 
 

APEL Marine Chazallon 
 

Peggy Boulongne Charlène Déséage 
Camille Ortiz 
 

OGEC 
 

Catherine Morel Charlotte Delabre Laurent Fievet 
 

Association Ferme 
Pédagogique 
 

Rémi CROZE Didier CHAPTAL  

Association de Gestion 
Forestière 
 

André DEFAY Jean-Paul GIBAUD Catherine MATHIEU 
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Alors que l’année scolaire 2022/2023 se termine, nous faisons un tour d’horizon des événements et des 

interventions qui ont enrichi la vie de l’école depuis septembre que ce soit dans le domaine de la culture, 

du sport et de l’éducation à l’environnement. 

Culture 

A l’occasion des automnales du livre organisées par la bibliothèque du Monastier, les élèves de CE et CM 

ont rencontré l’illustratrice Audrey Calleja. Une rencontre très enrichissante. Elle leur a présenté son livre 

« escargots à gogo ». Elle a discuté avec les élèves des techniques qu’elle utilisait pour créer ses 

illustrations. Puis elle a proposé aux enfants de réaliser des escargots imaginaires.    

Pendant deux périodes, Cécile de Freitas, bibliothécaire au Monastier est venue dans nos classes. Les 

enfants ont bénéficié de lectures offertes en lien avec les différents thèmes abordés cette année.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les élèves ont particulièrement apprécié la séance de découverte des livres pop-up. Chaque séance, elle 

nous apportait de nombreux livres qu’elle laissait à disposition des enfants afin de diversifier nos 

bibliothèques de classe.  

Sport 

Dans le domaine sportif, cet hiver, les enfants de l’école ont profité des joies de la glisse autour de Saint 

Front. Malgré les faibles quantités de neige, les élèves de CP, CE et CM ont pratiqué plusieurs sorties ski 

de fond. Les élèves de maternelle ont fait une sortie luge.  
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Quentin Grizard entraineur au club de foot est venu trois fois à l’école pour proposer à tous les enfants 

des cours d’initiation au football. Chaque séance se déroulait de la façon suivante : un temps de motricité 

où les enfants apprenaient à conduire et maîtriser le ballon, un temps d’exercice attaque, défense et pour 

terminer, un match.  

L’année s’est terminée par la traditionnelle semaine de classe piscine qui a lieu à Yssingeaux.  

Les élèves de CP, CE et CM ont appris l’aisance aquatique, la flottaison, le déplacement et les techniques 

de nage pour les plus expérimentés. Une grande partie des élèves a validé le niveau « savoir nager en 

sécurité » demandé pour l’entrée au collège. Tous ont fait de remarquables progrès tout au long de la 

semaine.  

Fin d’année 

Notre spectacle de fin d’année a été préparé avec Nathalie DAMEI de l’association Elven. Les enfants ont 

découvert et présenté à leurs parents un spectacle de danses irlandaises qui a nécessité un entrainement 

de plusieurs semaines. 

A l’occasion de la fin de l’année, les élèves de CE et CM ont passé une journée à Saint Etienne. Nous avons 

visité le musée de la mine où les enfants ont découvert les différentes techniques d’extraction du charbon 

au cours des siècles.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’après-midi, nous avons assisté à une séance sur le thème des planètes au Planétarium. Les enfants ont 

appris à identifier les différentes étoiles et planètes de notre système solaire.  

Les élèves de maternelle/CP sont partis deux jours aux Estables pour découvrir la nature autour du Mézenc. 

Le programme a été riche : observation des marmottes, découverte des insectes aquatiques, fabrication 

de pain et de fromage et visite de la miellerie. 

Environnement 

Enfin, le « pari » de tous les élèves était de renouveler la labellisation de l’école obtenu l’année dernière. 

C’est chose faite puisque l’école obtient le label éco école « niveau argent » pour la deuxième année 

consécutive avec un travail sur les déchets. Les deux classes ont été sensibilisées au tri avec la pesée 

régulière des poubelles de l’école, la fabrication de colle « naturelle », la réflexion sur la gestion des 

emballages inutiles, la sensibilisation au compost des déchets alimentaires en lien avec le centre d’accueil 

de Saint Front qui prépare les repas de la cantine, et la visite du centre de tri à Polignac. 
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Ce projet commun aux deux classes s’est déroulé de septembre à juin. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tous ces projets ne pourraient être proposés sans l’implication des élèves et l’aide financière de 

l’association des parents d’élèves. Merci à tous ! 

L’heure des vacances est arrivée avec l’espoir de profiter d’un bel été, rendez-vous le 4 septembre pour 

la rentrée des classes… bonne continuation à Alyson, Arthur, Clément, Luc, Manon, Thibalte et Tony qui 

partent au collège… 

 

La bibliothèque de Saint Front propose aux habitants des livres, CD, DVD 

pour adultes et enfants.  

Elle est ouverte le vendredi de 10h30 à midi et le samedi de 10h30 à 11h30.  

Elle est gérée par des bénévoles qui souhaitent renforcer leur équipe. Aussi 

si vous êtes intéressés, n’hésitez pas à vous manifester auprès d’eux.  

Afin d’améliorer le service proposé, vous trouverez jointe au 

bulletin municipal une enquête à compléter et à remettre à la 

mairie. D’avance merci pour votre participation.
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L'ancienne maison Montès qui est propriété de l'OPAC, est complètement inoccupée. Aucun appartement 
n'est loué. 
Devant ce constat, le conseil a décidé d'acheter ce bâtiment qui comporte 7 logements, afin de créer une 
copropriété et de vendre individuellement chaque appartement. 
 
Le bâtiment est composé de deux logements au rez-de-cour d'une superficie d'environ 60 m² chacun, de 
deux appartements au rez-de-chaussée sur la rue des Guinguettes (1 de 45 m² et un de 80 m²), et trois 
appartements à l'étage (1 de 60 m² et deux de 45 m²). 
 
Chaque appartement sera vendu en l'état et les nouveaux propriétaires pourront réaliser les travaux qu'ils 
souhaitent. Les appartements sont aujourd'hui tous habitables. 
 
Le prix des appartements devrait varier entre 30 et 60 000 euros en fonction de leur superficie. 
 
La commune réalisera l'achat uniquement si des acquéreurs se sont engagés pour l'achat des 
appartements. 
Déjà, de potentiels acquéreurs se sont manifestés. 
Si des personnes sont intéressées, prendre contact avec la mairie pour une visite des locaux 
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Un ordinateur en libre-service avec 

imprimante et scanner et aussi à votre 

disposition. 

Une permanence des impôts est présente le 

2ème vendredi de chaque mois, des rendez-

vous en visio sont possibles avec la CPAM et 

le CDAD (centre départemental de l’accès au 

droit). 

N’hésitez pas à vous y rendre aux heures 
d’ouverture de La Poste : 

Lundi, mercredi : 9h-12h et 13h30-16h30 

Mardi : 9h-11h15 et 14h45-16h30 

Jeudi et vendredi : 9h-12h et 13h30-16h 

 

La Poste de Fay-sur-Lignon accueille depuis 

le 1er avril 2021 une maison France services, 

ainsi vous pouvez être aidé pour vos 

démarches en ligne mais pas que… En effet, 

vous pouvez bénéficier d’un 

accompagnement par une conseillère qui 

vous reçoit dans un bureau confidentiel 

pour vos démarches (carte grise, dossier 

carte d’identité, demandes CAF et CPAM, 

pôle emploi, MSA, MaPrimRenov’, dossier 

retraite…) 

Des ateliers numériques pour vous aider à 

vous servir d’un téléphone portable, 

tablette, ordinateur peuvent aussi être mis 

en place. Un appui pour remplir vos dossiers 

papiers, rédaction de courrier peut aussi 
vous être apporté. 

 



11 
 

 
 
 
 
 
 

 

 

 
 

 
 
 
 
L'Espace Conseil France Rénov' mis en œuvre par le Département de la Haute-Loire propose un service 
public d'information et de conseils pour tous les projets de rénovation énergétique.  
 
Cela s'adresse à tous : propriétaires, locataires ou syndicats de copropriétaires.  
 
Les informations et les conseils délivrés sont neutres, gratuits et personnalisés. Ils visent à aider les 
ménages à élaborer un projet de rénovation performant, à mobiliser les aides financières publiques ou 
privées ainsi qu'à les orienter vers des professionnels compétents tout au long du projet. 
 
Pour bénéficier d'une première information, le numéro de téléphone à composer est le : 
 
04 43 07 11 30 
 
Les conseillers France Rénov' répondront à vos questions, ou pourront vous fixer un rendez-vous pour un 
conseil personnalisé.  
  
Les rendez-vous de conseils personnalisés se déroulent soit au sein de la Maison départementale de 
l'Habitat, située à Chadrac, soit sur les lieux de permanence de votre communauté de communes. 
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                Naissances  

  17 janvier 2022 : Emma GIBAUD 

  19 août 2022 : Elouan DEMARS 

  1er octobre 2022 : Gabin BRUYERE 

  12 octobre 2022 : Aloïs SANGLARD 

        Mariage 

  26 février 2022 : Sabine BOUFFARD et Robert TISON 

                 Décès  

  3 mai 2022 : Albert FALCON 

  3 mai 2022 : Pierre BOSC 

  2 septembre 2022 : Régis GIBAUD 

 

 

Mairie : 04 71 59 51 17 

Mail : mairie.saint.front43@orange.fr 

Site internet : www.saintfront43.fr 

Infomairie : infomairie@orange.fr 

Ouverture : mardi, jeudi, vendredi 

de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h 

et mercredi et samedi de 8h30 à 12h  

 

Permanence du Maire et/ou des adjoints  

 le vendredi de 10h à 12h 

  

Agence postale : 04 71 56 05 93 

Ouverte du mardi au samedi de 8h30 à 12h 

 

Point vert Crédit Agricole : Au petit baz’AR 

 

Ecole Saint Joseph : 04 71 56 32 02 

 

Infos tourisme : à la mairie  

 

Bibliothèque : vendredi de 10h30 à 12 h 

              samedi de 10h30 à 11h30 

 

ADMR  : 04 71 59 57 19 

Cabinet infirmiers (Fay) : 04 71 59 50 39 

Médecins (Fay) : 

 Dr Aubry : 04 71 59 51 9 

 Dr Ruel : 04 71 65 05 50 

  

Médecin de garde : 04 71 04 33 33  

Pompiers : 18 ou 112 (portable)  

Gendarmerie (St Julien Chapteuil) :  

04 71 08 70 03 

SAMU : 15 ou 112 (portable) 

 

mailto:mairie.saint.front43@orange.fr
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